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№２４５８ 第１２回例会 ２０１６．１０．２０ 晴 
 

点 鐘：榎本 守男 会長 

進 行：山下 厚 SAA 

ソング：奉仕の理想 

お客様：中村 齢月 様（台湾語講師）  

李 俊享 君（米山奨学生） 

 

会長挨拶 

榎本 守男 会長 

 

皆さん、こんにちは。先週は夜間例会で点鐘後

は恒例の句会でした。三枝会員ご夫妻・原田親睦

委員長に準備して頂きみんなで句会を楽しむこと

が出来ました。ありがとうございました。 

初めて俳句に挑戦された会員が素晴らしい作句

で三枝会員より賞賛されていました。特に渡辺幹事

は芥川龍之介の再来と紹介されていました。終始、

笑い声の絶えない和やかな句会でした。今回都合

で参加されなかった方も来年は是非とも３句作って

ご参加ください。 

今年は１０月１３日が十三夜でした。十五夜（中秋

の名月）から１か月後に巡ってくる十三夜は、十五

夜に次いで美しい月だと言われ昔から大切にされ

ていたようです。昭和４１年１０月１３日は、当クラブ

創立の記念日でもありました。私は５０年前１６歳で

すから、過ぎてきた歳月を痛感しています。チャー

ターメンバーの志波会員は当時すでにクラブで活

躍されていました。現在も継続してより一層活動さ

れている事に驚きと共に敬服しております。 

富津中央ロータリークラブは来る１１月１２日に創

立５０周年記念式典をアカデミアオークラホテルで

開催します 

当クラブは、大佐和ロータリークラブとして発足し

市制の変更に伴い創立１０周年の時に富津中央ロ

ータリークラブと改称しました。 

特別代表には木更津ロータリークラブの北見日

吉氏、初代会長には、木更津クラブの会員であっ

た笠原文雄氏になっていただき総勢３３名の船出

であったと記録されています。新しい会員の方にも

クラブ発足の歴史について少し頭に留めていただ

ければ幸いです。１１月１２日の創立五十周年記念

式典の本番がいよいよ近づいてまいりました。高橋

実行委員長はかなり眠れない夜を過ごされているよ

うです。 

皆様のご協力よろしくお願いします。 

 



 

  

幹事報告 

渡辺 哲夫 幹事 

 

１． ＲＩ会長より祝辞レターと記念品のフエルトパッ

チの贈呈がありました。（回覧） 

   ５０周年の式典において出席者に披露してい

ただきたいとのことです。 

２． ２０１７－１８年度地区委員会 委員の推薦のお

願いが届いております。（回覧） 

３． ２０１６―１７年度「米山卓話」追加募集依頼の

お願いが届いております。（回覧） 

４． 今月は米山月間にあたり、特別寄付をお願い

します。若鍋米山委員長が今週と来週で集金

しますのでご協力をおねがいします。 

５． 富津シテイＲＣ創立２５周年記念例会の案内が

届いております。（回覧） 

６． 塩山ＲＣより会報が届いております。(回覧） 

７． 上総ＲＣ・富津シテイＲＣより会報が届いており

ます。(回覧） 

８． 袖ケ浦ＲＣより例会変更のお知らせが来ており

ます。１１月２１日（月）→休会。  

理由：定款第６条第１節Ｃ項 

        

結婚祝 

 
石井輝之・しのぶ 平成１１年１０月２９日 

結婚祝一言 

石井輝之 会員 

皆さんこんにちは。久しぶりの例会出席です。 

この時期になると、現場が動き始めるため、忙し

い日が続き、嬉しい悲鳴です。入会に当たり、高橋

会員より結婚記念日はいつと尋ねられ、即答できず、

指輪を確認したりしました。これからは結婚記念日

を忘れないようにしようと思います。 

 

委員会報告 

第１５回ロータリー全国囲碁大会参加報告 

須藤 隆 会員 

 

１０月１５日（土）、市ヶ谷にある日本棋院会館で、

全国から５０名の参加のもとに年１度の恒例の大会

が開催されました。参加者のレベルに応じて初級ク

ラス、中級クラス、上級クラスの 3 クラスに分かれて、

持ち時間一人３５分、段差に応じたハンデ戦で、一

人４局の対局が行われました。ロータリー囲碁同好

会は日本で初めて RI 公認の親睦団体として発足し

たこともあり、囲碁大会に出席した人はメークアップ

の対象となります。 例会と同じように点鐘に始まり、

君が代、ロータリーソング「我らの生業」を斉唱して、

会長挨拶の後に対局が開始されました。  

私は、上級クラスに登録し、東京銀座ＲＣ、福岡

城東ＲＣ（福岡県）、美弥ＲＣ（山口県）、東京新都

心ＲＣの４人と対局しました。 いずれも接戦の内容

でしたが、残念ながら２勝２敗の結果でした。勝負と

は不思議なもので、負けた 2 局については、序盤で

優位に立ち、この勝負は勝てるだろうと安易な気持

ちになり、結果的に着手にゆるみを生じさせ、逆転

されてしまいました。勝った2局は、序盤から接戦で、

この相手はなかなか強いと感じながら打っていたも



 

  

のですから、当然着手もぎりぎりの厳しい手を選択

せざるを得ません。 この緊張感が最後まで続いた

ことが結果として勝利につながりました。囲碁の勝

負を通じていつも感ずることですが、技量が同じよう

な場合にはほとんど気持ちの持ちようによって勝負

の流れが変わることをこの日も実感しました。 

全国から集まった初対面の人と碁が打てることは、

まさに一期一会の出会いですが、碁に掛けるなら

一碁一局というところでしょうか。 

 

台湾語会話講習会 

中村齢月 講師 

 

50 周年記念式典に嘉義南扶倫社（台湾）から 25

名のお客様を迎えるにあたり、少しでも台湾語の日

常会話の知識を身に着け、相互のコミュニケーショ

ンを円滑にしたいと願って、中村講師から台湾語の

レッスンを受けました。 

 

卓話 

ハングルと韓国語 

李 俊享（イ・ジュンヒョン）奨学生 

 

今日は若鍋さんも中国語の話をすると聞きまして、

自分も韓国語の話をして見たいなと思いまして、こ

の話題を持って来ました。「アンニョンハセヨ」韓国

語の挨拶ですね。ここでのアンニョンは安心の「安」

と丁寧の「寧」でアンニョンです。体も心も大変な事

なくお元気ですか？という意味からの挨拶です。韓

国では挨拶をインサと呼びます。人と事の漢字を使

ってそう読みます。昔の韓国では挨拶は人が人とし

てするものと思っていましたので、こう使ったみたい

です。このように同じ漢字文化圏の国でも漢字の使

い方が違ったりします。このような韓国語を表記でき

るようにしてくれるハングルの話を少ししたいと思い

ます。 

まず２つの新聞の写真です。左の写真は昔の新

聞で漢字がたくさん書いてあります。「国民投票安」

など日本と一緒のところもありますね。最近はもっと

ハングルを使いましょうという動きがあって漢字を韓

国語の読みでハングルで書くことになりました。そ

れでも漢字の意味は残っていますので、漢字の読

みが分かれば意味を知るのも難しくありません。そ

れではこのようなハングルができる以前はどうだっ

たか紹介します。 

４世紀ぐらいの韓国の古文です。薯童謡というタ

イトルで「善化公主主隱 他密只嫁良置古 薯童房

乙夜矣夘乙抱遣去如」と書いています。これを和訳

すると善化姫さまは他人が知らぬうちに嫁になって、

薯主人を夜にこっそりと抱いて行く。という内容です。

とんでもないスキャンダルみたいな内容ですね。こ

れは一人の貧乏な男がわざとこの曲を作り子供達

に歌わせて、お姫様がお城から追い出されるように

して、外に出た姫様と結婚に成功する。という話と

繋がっています。このような面白い話も全部漢字で

書いていました。 これを不便だと思っていた朝鮮

の 4 代目の王様が「国の言葉が中国と違い、漢字と

お互い合わないことを悲しく思った。それで新しく２

８字を作り国民を利する」ということで、子音１８字母

音１０字を作りました。今は少し減って来て子音１４

字母音１０文字で基本になる文字数は２４字です。

最初は訓民正音 (フン ミン ジョン ウム)という名前

で国民を教える正しい音という意味でしたが。   

１９３０年代に韓民族が使う文字という意味でハング

ルという名前になりました。今になっては作った人、

作った目的、原理などが知られている少ない言語



 

  

の一つです。 

 

ハングルは発声器官の様子を見て作ったと言われ

ています。まず子音は軟口蓋音、歯ぐき音、歯音、 

唇音、声門音でのようになっています。この基本の

子音から画数を１づつ増やして次の図のような発音

の仕方をすることになります。 

 

母音は天と地と人を意味する ・、ㅡ、｜を使って

作りました。 

 

 

これを全部書くと。 

 

 

２４文字になります。 

この文字の組み合わせで２つの例をあげます。まず

ロータリークラブのロータリーです。韓国語は長音

がないためロタリになりますハングルで書くと 

ㄹ (r, l) ㅗ (o) ㅌ (t)ㅏ(a) ㄹ (r, l)ㅣ(i) で  

「로타리」になります。 

あと、榎本さんの名前の読みは 

ㅇㅔ (e) ㄴ (n) ㅗ (o) ㅁ (m) ㅗ (o) ㅌ (t) ㅗ 

(o)で 「에노모토」と書けます。 

読んで意味を知ることは難しいかも知りませんが、

読みをハングルで書くことは勉強すると案外にすぐ

できると思います。今日は少しハングルに興味を持

っていただきたいと思って、挨拶や表現などより、ハ

ングルの歴史と原理などにポイントを置いて話しま

した。興味を持っている方はぜひハングルの勉強を

して見てください。ありがとうございました。 

 

ニコニコ BOX 

神子 勝美 親睦担当委員 

 
*石井 輝之  結婚祝いを頂いて 

榎本 守男  中村さん、李さんをお迎えして 

渡辺 哲夫         同上 

鈴木  勉        同上  

石渡  鋼        同上 

*＞１，０００円             合計 ６，０００円 

 

出席報告 

渡辺 務 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 31/28 20 8  71.43% 

前 回 31/28 18 10 1 67.86% 

前々回 31/29 20 7 5(2) 86.21% 

 

 


